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 局 別 審 査 

 

１ 大 貫 憲 夫 委員（共産党）

 

１ 横浜市中小企業振興基本条例について 

（１）条例をどう捉えているのか。 

（２）全庁的な条例に局としてどういう位置づけで対応していくのか。 

（３）経済観光局は今回の予算の中で条例に対応した事業の一覧表を作成したが、

各局の取りまとめは行ったのか。 

（４）経済観光局は庁内に対して、条例の基本である中小企業の振興を知らせると

同時に、中小企業の皆さんや業界の皆さんに対しても条例の内容を伝えなけれ

ばならないが、説明などを行っているのか。 

（５）県や内閣府は条例や憲章を知らせるために、パンフレットを作成している  

が、経済観光局はパンフレットを作成するための予算を計上しているのか。 

（６）市も早急に条例を知らせるためのパンフレットを作成する必要があると思う

がどうか。 

（７）経済観光局として具体的にどのようなことを予算に反映させたのか。 

（８）条例を反映した２３年度予算が前年度と比べて約１７％増と言うが、２２年

度の予算概要の事業の数字を見ると、伸び率が少ない事業や２１年度よりは減

少した事業、また、二次的な事業もあり中小企業振興の基本政策を反映したも

のとして認められないと思うがどうか。 

 

２ 緊急経済対策について 

（１）緊急経済対策として住宅リフォーム助成制度を行うことが重要だと思うがど

うか。 

（２）緊急経済対策は公益目的ではないと思うのか。 

（３）住宅リフォーム助成制度も経済対策として考えられれば、公益目的になると

いうことで良いか。 
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２ 工 藤 裕一郎 委員（ヨコ会）

 

１ 商店街振興について 

（１）商店街が地域社会で果たしている役割について、局長の所感を伺いたい。 

（２）商店街が設置する街路灯の役割についての考え方を伺いたい。 

（３）街路灯の設置に関する支援の内容及びその実績について伺いたい。 

（４）街路灯の電気代に対する支援の内容及びその実績について伺いたい。 

（５）街路灯の維持費の支援について、これまで以上に支援できないか副市長に伺

いたい。 

 

２ 修学旅行の誘致について 

（１）横浜の強みを活かした学習体験メニューの提供などに取り組むのか。 

（２）近隣都市と連携した修学旅行誘致の取り組みについて伺いたい。 

（３）修学旅行誘致活動を行うための戦略について伺いたい。 
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３ 鈴 木 太 郎 委員（自民党）

 

１ 横浜市中小企業振興基本条例について 

（１）中小企業振興推進会議における経済観光局の役割は何か。 

（２）条例の第８条で定められた市会への報告はどのように実施するのか。 

（３）市会への報告の範囲は可能な限り広範なものとすべきと考えるが、副市長の

所見を伺いたい。 

 

２ ＭＩＣＥ推進について 

（１）国際コンベンションの参加者総数が３年連続で全国 1 位となっているが、今

後はどのような誘致活動を進めていくのか。 

（２）コンベンション開催件数について、アジアでは第２グループに入っている  

が、ここから抜け出していくためには何が必要と考えているのか伺いたい。 

（３）コンベンション誘致の推進や文化観光局ができる背景から、今後、本市が能

楽振興に力を入れていくこともひとつの戦略と思うが、副市長の考えを伺いた

い。 
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４ 黒 川   勝 委員（自民党）

 

１ 地域相談窓口支援事業について 

（１）これまでの中小企業からの相談に対し、どのような体制をとって対応してき

たのか。 

（２）なぜ金沢区に地域相談窓口を設置するするのか。また、金沢区役所に設置し

ないのはなぜか。 

（３）地域相談窓口で行う機能について伺いたい。 

 

２ 地域貢献企業支援事業について 

（１）これまでの認定実績と認定企業の傾向について伺いたい。 

（２）認定手数料を無料化するねらいは何か。また、２３年度の認定社数はどの程

度を目標にしているのか。 

（３）認定企業同士、もしくは認定企業とソーシャルビジネス事業者などが連携し

た、新たなビジネスや地域・社会貢献活動の促進に向けて本市としてどのよう

な支援をしていくのか。 

 

３ 制度融資事業について 

（１）市内中小企業の資金ニーズについて、現況をどのように考えているのか。 

（２）２３年度の中小企業金融対策の基本的な考え方について伺いたい。 

（３）新たに創設した緊急支援特別資金のねらいは何か。 

（４）産業振興特別資金を効果的なものとするために、どのような取り組みを行っ

ていくのか。 

 

４ 商店街振興事業について 

（１）神奈川県商店街活性化条例に対応した本市の施策について伺いたい。 

（２）加入促進をはじめとした商店街としての賑わいを保つための支援策を伺いた

い。 
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（３）１５０円商店街を通じて、商店街や商店主の意識の変化にはどのようなもの

があるのか伺いたい。 

（４）空き店舗を活用し、商店街の集客につながっている事例にはどのようなもの

があるのか伺いたい。 

 

５ フィルムコミッション事業について 

（１）２２年度はどのような体制で撮影支援を行っているのか。 

（２）２２年度の支援実績とその特徴について伺いたい。 

（３）事業実施にあたっての課題があれば伺いたい。 

（４）２３年度に支援体制を充実する考えはあるのか。 

（要望）今後はこれまで取り組むことがなかった映画やテレビドラマのロケの誘致

活動や、海外メディアの取材などに対しても積極的に対応し、恋する横浜を

日本中、世界中に発信していただきたい。 

 

６ 金沢区の観光振興について 

（１）市として観光振興上、金沢区をどのように位置づけているのか。 

（２）２３年度には金沢区の観光資源の魅力アップのために、本市としてどのよう

な取組をしていくのか。 

（要望）横浜の観光戦略を中心部だけのものから、各区へと面的に広げる第一歩と

して、金沢区の観光振興を位置づけてもらいたい。 
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５ 松 本 秀 一 委員（民主党）

 

１ 中小製造業への設備投資支援について 

（１）中小製造業経営革新促進助成制度において拡充する内容について伺いたい。 

（２）拡充により期待される効果について伺いたい。 

（要望）今回拡充したこの制度がより多くの中小企業に利用されるよう、積極的に

取り組み、企業の競争力強化と成長・発展をしっかりと後押ししていただき

たい。 

 

２ 工業技術支援センターについて 

（１）工業技術支援センターの役割と２３年度予算の拡充内容について伺いたい。 

（２）関東学院大学と締結した協定の目的について伺いたい。 

（３）今後どのように大学との連携を推進していくのか。 

 

３ 医工連携の推進について 

（１）これまでの課題と取組について伺いたい。 

（２）他都市の取組状況はどのようなものか。 

（３）本市の強みを活かして今後どのように展開していくのか。 

 

４ 知的財産戦略の推進について 

（１）中小企業の知的財産の活用支援に向けた考え方について伺いたい。 

（２）「横浜知財みらい企業」として、制度を見直したねらいについて伺いたい。 

（３）「横浜知財みらい企業」認定によるメリットについて伺いたい。 

 

５ 中小企業海外販路開拓について 

（１）中小企業の海外販路開拓に向け、これまでどのように取り組んできたのか。 

（２）中小企業が海外販路を開拓する際の課題をどのように認識しているのか。 

（３）中小企業海外販路開拓事業の内容について伺いたい。 
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６ アジア企業誘致について 

（１）最近の本市へのアジア企業の進出状況について伺いたい。 

（２）今後、アジア企業誘致をどのように進めていくのか。 

 

７ 海外集客プロモーションについて 

（１）ビジット・ジャパン地方連携事業を行う意義について伺いたい。 

（２）２３年度のビジット・ジャパン地方連携事業の実施内容について伺いたい。 

（３）事業の効果検証をどのように行っているのか。 

（４）２３年度の中国プロモーションの実施内容について伺いたい。 

（要望）横浜友好観光大使を起用した効果的なプロモーションを実施していただく

とともに、昨年の上海万博への出展や横浜ウィークの実績等を踏まえて２３

年度も充実したプロモーションとしていただきたい。 

 

８ ＭＩＣＥ誘致・開催支援について 

（１）本市で開催された過去３か年の国際コンベンションの開催件数と全国順位の

推移について伺いたい。 

（２）大学や研究機関が開催する国際コンベンションを支援するねらいと支援内容

について伺いたい。 

（要望）今後、庁内の関係部署とも連携を図り、着実に進めていくことを要望しま

す。 

（３）国内会議の国際化としてどのような支援を考えているのか。 

 

９ 商店街の活性化について 

（１）２２年度の商店街活性化施策とその実績について伺いたい。 

（２）２３年度に新たに取り組む販売促進事業の内容について伺いたい。 

（３）新たに取り組む販売促進事業のねらいについて伺いたい。 
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６ 木 村 久 義 委員（公明党）

 

１ 横浜市中央卸売市場の再編・機能強化事業について 

（１）基本方針策定後の市場関係事業者との調整状況について伺いたい。 

（要望）市場関係者の課題をしっかりと踏まえて、丁寧に事業に取り組んでいただ

くことを理事や局長だけでなく所管する副市長にも強く要望します。 

（２）南部市場の関連事業者はどのような業態を目指していくのか。 

（３）南部市場の花き部については、どのような方向で事業を進めていくのか。 

（４）今後どのようなスケジュールで事業を進めていくのか。 

（５）南部市場のカラス対策について、どのような対応をしているのか。 

 

２ 金沢区の観光振興について 

（１）本市の観光振興上、「食」をどのように位置づけているのか。 

（２）南部市場について、再編・機能強化に合わせ、横浜の名所・観光資源として

の活用を目指すべきと考えるがどうか。 

（３）金沢区の観光振興策の策定について、市のどこの部署が中心となって、どの

ような協議体を作って進めていくのか副市長に伺いたい。 

 

３ 商店街活性化対策について 

（１）商店街課題解決プラン支援事業とはどのような事業なのか。 

（２）プラン策定のためにどのような支援をするのか。 

（３）事業実施のためにどのような支援をするのか。 

（４）商店街課題解決プラン支援事業はどのような効果が期待できるのか。 

 

４ 若者（若年者）の就労支援について 

（１）過去３年の県下の高等学校卒業予定者の就職状況はどうなっているのか。 

（２）厳しい雇用情勢における課題は何か。 

（３）国や県はどのような就労支援を行っているのか。また、国の取り組みの実施
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状況はどうなのか。 

（４）本市における就労支援の取り組みと実績について伺いたい。 

（５）若年者の就労支援に向けた、新しい仕組みの事業への取り組みはどのような

ものか。 

 

５ 中小企業融資事業について 

（１）横浜市信用保証協会の代位弁済額の直近３か年の推移について伺いたい。 

（２）２２年度、代位弁済額が減少していることについて、どのように分析してい

るのか。 

（３）緊急保証の終了に伴って、どのような対応を行っていくのか。 
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７ 菅 野 義 矩 委員（民主ク）

 

１ ニューツーリズム振興事業について 

（１）ニューツーリズム振興事業の具体的な取り組みについて伺いたい。 

（２）市内における民間企業や医療機関による医療観光の取り組みの現状について

伺いたい。 

（３）医療観光に関する庁内関係部署での検討状況について伺いたい。 


